





¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- Arabia Saudita anunció hoy que extendería su recorte voluntario de petróleo de un millón de barriles diarios hasta final de 2023. El anuncio del recorte voluntario se había hecho en julio y a partir de ese momento había incertidumbre sobre la continuidad de la medida. Hoy, Arabia Saudita confirma que la medida se mantendría en lo que resta del año. Por su parte, Rusia se unió a la medida y anunció que igualmente extenderá el recorte de 300.000 barriles anunciado para septiembre, hasta fin de año. Estos recortes voluntarios sumados a algunas limitaciones en la producción del Golfo de México tras el paso del huracán Idalia, en medio de un escenario de demanda resiliente por la temporada de verano en varias partes del mundo, han conducido a los precios de petróleo a ganancias significativas. En este contexto, la referencia Brent hoy superó los USD \$90/barril, algo que no ocurría desde noviembre de 2022. El aumento de precios del petróleo no es un escenario deseado en medio del proceso de desaceleración de la inflación e incluso podría producir repuntes del IPC que obstaculicen una flexibilización de la política monetaria y en consecuencia, eleven los riesgos sobre el crecimiento global.
- Los resultados de la encuesta Caixin PMI en China mostraron una importante recuperación del sector industrial que regresó a terreno expansivo, en contraste con un sector de servicios que continúa desacelerándose. El PMI industrial se ubicó en 51,0 puntos en agosto, contrario a la expectativa del promedio de analistas quienes esperaban que se mantuviera en la zona de contracción en 49,0 puntos desde los 49,2 puntos de julio. El mejor desempeño del indicador obedeció a una recuperación del componente de nuevas órdenes y producción, mientras el componente de ordenes de exportación se reducía, lo que sugiere un mejor desempeño de la demanda local, aliviando parte de las preocupaciones de los analistas y operadores al respecto. Por su parte, el sector servicios se ubicó en 51,8 puntos, cayendo por debajo de la expectativa de los analistas de 53,6 puntos y del registro de julio de 54,1 puntos, como consecuencia de una moderación del ritmo de crecimiento de la demanda y producción.
- En el marco del encuentro de bancos de desarrollo del mundo, *Finance in Common*, en Cartagena, el nuevo presidente de Findeter, Juan Carlos Muñiz Pacheco, reveló algunos detalles sobre el plan de reactivación del sector de la construcción de vivienda en el país. El funcionario dijo: "Ya nos aprobaron una línea de crédito que estamos trabajando con la ministra de Vivienda para constructores de Vivienda de Interés Social por \$1 billón". Esos recursos fueron aprobados con "una tasa de interés muy favorable para capital de trabajo", declaró Muñiz. Sin conocerse aun los detalles sobre la forma de acceso y las tasas que se pactarán esos recursos de la línea de crédito, se genera una expectativa de recuperación del sector de la construcción, que apoyaría una reactivación de la economía y generación de empleo en todas las regiones del país.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan al inicio la jornada en terreno negativo, como consecuencia del avance de precios del petróleo que comprometería el descenso de la inflación y eleva los riesgos sobre el crecimiento. En medio de esto, el índice Dow Jones retrocede 0,35%, mientras que el S&P 500 se desvaloriza 0,29%. Los tesoros en Estados Unidos operan con desvalorizaciones importantes, el rendimiento del papel a diez años está sobre el 4,25%, subiendo 8 pbs frente al cierre anterior. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una variación negativa de 0,28%.
- Los precios del petróleo operan con ganancias, luego del anuncio de Arabia Saudí y Rusia por extender sus recortes en la producción diaria de barriles de petróleo. La referencia Brent opera hoy sobre US\$89,80/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$86,70/barril.
- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.102,8, al alza frente al cierre anterior de \$4.050,0. En medio de un comportamiento negativo de las monedas de países pares de América Latina. El mayor movimiento de la jornada lo registra el peso chileno que se deprecia 1,46%.